
溶剂抽出 ,抽提物比例过大可能会污染胶料或

出现制品外观问题。

(5)比表面积

喷雾炭黑的比表面积比炭黑 N990大 。从

理论上讲 ,喷雾炭黑的粒子比炭黑 N990 小 ,补

强性能更好 。而炭黑 N990在胶料中的填充量

则更大一些 ,胶料的各项技术指标不会随炭黑

N990用量增大而下降。

(6)加热减量

炭黑 N990 的加热减量明显比喷雾炭黑

小。若炭黑水分质量分数较大 ,可导致胶料硫

化时产生气泡 ,使制品内部出现气孔。因此 ,在

生产中建议使用水分质量分数小的炭黑 。

(7)硫的质量分数

喷雾炭黑中硫的质量分数比炭黑 N990

大 。在氟橡胶加工中 ,由于氟橡胶是高饱和橡

胶 ,不能使用硫黄硫化体系 。因此 ,喷雾炭黑不

适合生产加工氟橡胶制品。

3　结语

与喷雾炭黑相比 ,炭黑 N990 具有加热减

量小 、纯度高 、粒子大 、流动性好 、填充量大等优

点 ,更适用于加工橡胶制品 ,大量使用还可降低

成本 ,提高连续生产能力。
收稿日期　1999-06-24

全国橡胶行业及相关行业市场研讨会

暨新产品信息发布会在昆明召开

　　1999年 8月 2 ～ 5 日 ,橡胶工业信息总站

在昆明组织召开了全国橡胶行业及相关行业市

场研讨会暨新产品信息发布会 。来自全国橡胶

行业及相关行业的 122名代表参加了会议。大

会由橡胶工业信息总站副站长李抱清主持。此

次会议共邀请到 9 位领导和行业专家到会 ,他

们就当前橡胶行业各个分支专业的产品开发和

市场情况以及相关行业产品的市场情况作了专

题报告。北京橡胶工业研究设计院副院长吕秉

棠作了关于“我国橡胶工业生产现状及发展展

望”的报告 ,北京橡胶工业研究设计院教授级高

级工程师吕百龄作了“东南亚经济危机和加盟

世界贸易组织对我国橡胶行业的影响及对策”

的报告 ,中联橡胶(集团)总公司经理赵文权作

了“对当前轮胎行业热点问题的思考和应采取

的政策性建议”的报告 ,其他几位专家分别就合

成橡胶使用比例的提高 、今年天然橡胶市场的

影响因素 、橡胶增强材料的市场前景和新品种 、

橡胶助剂产品构成比及市场 、国内外橡胶机械

的市场预测及新产品开发动向 、中国汽车工业

的发展及对橡胶材料和制品的需求作了专题报

告。

　　吕秉棠副院长在报告中指出 ,今后 ,轮胎行

业应发展或扩大半钢子午线轮胎的生产 ,立足

于提高质量 ,发展高性能 、低断面子午线轮胎 ,

同时提高工艺装备自动化水平、提高生产效率 、

降低成本;载重全钢子午线轮胎应立足于高起

点 ,按世界发展趋势 ———无内胎化 、低宽断面 、

公制系列发展;开发低滚动阻力轮胎 ,适应环保

要求 。他强调在发展子午线轮胎的同时 ,不能

忽视载重斜交轮胎的生产 ,应根据市场需求 ,提

高技术含量 ,并在工艺装备和质量管理上下功

夫 。力车轮胎开发重点是新结构 、新品种。胶

管重点发展树脂和缠绕胶管 。胶带重点发展树

脂胶带 ,同时注意增加品种 ,提高档次 ,实现系

列化 ,并提高使用寿命 ,缩小与国际间的差距 。

密封制品重点发展汽车用橡胶制品。胶鞋行业

着力提高产品档次 ,扩大出口 。增加合成橡胶

品种 ,适应未来橡胶产品生产的需要;开发新品

种炭黑 ,尤其是低滚动阻力炭黑 ,并加强白炭黑

应用技术的研究 。

　　研讨会后 ,橡胶行业相关的炭黑 、助剂 、胶

粉 、机械设备等生产厂家分别就其产品进行了

介绍。

　　与会代表一致认为 ,在今年整个橡胶行业

市场形势疲软的情况下召开此次会议是很有必

要的 ,它使人们更深入了解了橡胶产品及其相

关原材料 、设备的生产与市场情况 ,同时也获得

了相关的宏观政策指导 ,对今后进一步发展生

产 、开发新产品 、搞活市场有重要的意义。

(本刊编辑部　黄丽萍供稿)
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